

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 4.

Mínima, 1 bajo cero.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

## Estados Unidos publica el LIBRO BLANCO

### Comentarios de la D. N. B.

WASHINGTON.—Norteamérica ha publicado un libro y en él se trata de explicar y justificar la política y la intervención de su nación en la guerra. Hull dice que su país trata de evitar los peligros de la guerra.

BERLIN.—Está ya más que probado que el verdadero causante de esta guerra es Roosevelt.

Como se sabe, desde las últimas elecciones se elevan críticas agudas, que han hallado eco en el Congreso, contra la política exterior del Presidente Roosevelt. Y, naturalmente, ahora, antes de informar al Congreso del balance fracasado del primer año de guerra, el Presidente intenta defenderse contra la opinión de que ha sido él el autor de esta guerra.

#### Objetivos del Libro Blanco

a) Roosevelt no se atreve a anunciar el día 6 nuevos sacrificios, tales como el reclutamiento de nuevos millones de hombres, la reducción del nivel de vida por la escasez de víveres, la elevación de impuestos y el aumento astronómico de la deuda pública nacional.

b) Roosevelt teme una inminente crítica del Senado a su política exterior.

c) Roosevelt se ha dado cuenta de que la nación no tiene ya confianza en él. Sabe que fué elegido para el cargo que desempeña por su promesa de mantener al país alejado

de la contienda, pero sabe también que a todo esto ha respondido con la incitación a la contienda y, finalmente, con una agravación voluminosa de los problemas económicos del Estado.

El ministro de Asuntos Exteriores del Reich recibió hace unas semanas un informe sobre la reacción provocada por el libro de Grew, ex embajador norteamericano en Tokio, titulado «Reports from Tokyo». Parece ser que la publicación de este volumen ha despertado gran indignación en Norteamérica, por haber probado que Roosevelt había ocultado su verdadera política en relación con el Japón a los ojos de la opinión yanqui. Después de las revelaciones de Grew, al público norteamericano se presenta los dos siguientes problemas:

Primero. Si el Japón es realmente tan fuerte política y militarmente como dice el ex embajador—y como sin duda, ya había dicho al Gobierno de Washington—, es incomprensible que los referidos informes hayan sido ocultados a la opinión norteamericana y que el Presidente Roosevelt haya incitado a sus hombres políticos, o, cuando menos, permitido que senadores, almirantes y generales provocaran constantemente al Japón.

Segundo. Si Roosevelt conocía la fuerza del Japón, ¿por qué le ha provocado constantemente?

## Los médicos y el Seguro de Enfermedad

Uno de los más interesantes aspectos de la Ley de Seguro Obligatorio de Enfermedad es el referente a sus relaciones con los médicos.

La corporación médica, que conoce de cerca los problemas sociales y económicos que trae consigo la enfermedad, ha de sentirse ahora en su labor humanitaria respaldada por una Ley de este carácter y transcendencia.

Son los médicos los que, testigos de mayor excepción, comprenden la importancia del establecimiento de este Seguro, que permitirá a las clases productoras vivir amparadas del riesgo terrible de una enfermedad. En este aspecto la Ley sólo merece p'ácmes. Por otra parte, el Seguro de Enfermedad, no menos, estaba en absoluto la autoridad moral del médico, ni le somete, como en otras entidades aseguradoras, a servir los intereses de la misma. El Seguro de Enfermedad reserva para el médico, sólo una labor puramente sanitaria; la inspección a que están sometidos los médicos que presten servicio en este Seguro es a una inspección puramente médica. Encuentra, pues, el médico aquí respetada su dignidad profesional y, al mismo tiempo, su labor es la que ha de dar al Seguro notable su éxito definitivo. No se trata solamente de la viabilidad económica del Seguro, estudiada ya en todas sus partes y asegurada, si se permite la palabra. Se trata más bien del éxito moral del Seguro, que está encomendado al cuerpo médico, que es quien está en directo contacto con el enfermo y con la familia asegurada, a quien debe no sólo cuidar con la asiduidad característica del cuerpo médico español, sino de orientar en múltiples problemas de orden sanitario y que tanta repercusión tienen en la transformación social. De aquí la necesidad de que el médico del Seguro de Enfermedad conozca toda la amplitud nobilísima de su misión.

Con ello los médicos del Seguro forman en la vanguardia de la lucha que el Nuevo Estado sostiene para la implantación de una justicia social eficiente. Amor a la obra, vocación social decidida, es, en resumen, la tarea que al médico del Seguro de Enfermedad asigna la Ley que lo ha creado.

## Los héroes de la DIVISION AZUL

Cae en Rusia el teniente Montoto Valera

SEVILLA.—Ha caído en Rusia, luchando heroicamente contra el comunismo en las filas de la gloriosa División Azul, el teniente don Santiago Montoto Valera. Después de una brillante campaña en nuestra Cruzada de liberación, el teniente Montoto se alistó para combatir a los rojos soviéticos. Días antes de su muerte escribió una tarjeta a su pariente fray Manuel Montoto, general de los padres dominicos, en la que le decía que estaba muy orgulloso de haber ido a Rusia para seguir participando en la cruzada antisoviética y que lo único que sentía era tener que regresar pronto a España. Decía también que todos los días procuraba estar en gracia de Dios.—CIFRA.

Camaradas de la División Azul condecorados

Por el Alto Mando alemán, a propuesta de los jefes de esta División y ante los méritos contraídos en los ataques enemigos del 31 de julio próximo pasado (sector de Volchov)

## Los expertos yanquis reconocen que los recursos del Eje son poco menos que inagotables

### La capacidad alemana para una defensiva es extraordinaria

#### LA SITUACION INTERNACIONAL

BATALLA RETORICA. Francisco Lucientes, enviado especial de nuestra agencia Efe en Nueva York, nos da la siguiente impresión de aquellas remotas regiones:

La batalla prosigue en el umbral del año nuevo. Roosevelt e Hitler se han enfrentado retóricamente desde los grandes titulares de la actualidad militar y política. Y los periodistas norteamericanos ponen a contraste en sus primeras páginas los textos del mensaje de Hitler a su pueblo en la fecha del año nuevo y las declaraciones del presidente Roosevelt glosando el primer aniversario de la constitución en Washington del bloque de naciones unidas. Los dos jefes, seguros, al parecer, de la reciedumbre de su esfuerzo bélico y de la rectitud de sus fines, han colocado el ansia del logro de sus esperanzas últimas bajo celestial advocación.

Mister Roosevelt no solamente habló de la segura victoria militar de las veintiseis naciones unidas, sino que predijo la continuación de la paz de esta coalición de naciones unidas, como necesidad suprema para impedir nuevas guerras, el objetivo más importante, a su juicio, en la lucha que se está librando ahora. La declaración de Roosevelt fué de estilo y de fondo enérgico, reiterando que la guerra concluirá con el triunfo militar de los aliados; que no habrá paz separada por parte de ninguno de los miembros de las naciones unidas y que se impondrá a la humanidad de mañana el beneficio de los postulados de la «Carta del Atlántico». Es decir, sus cuatro libertades: libertad económica, libertad política, libertad religiosa y libertad de expresión.

POR EL CONTRARIO, la prensa yanqui estima que el último mensaje de Hitler habrá provocado muchas inquietudes entre su pueblo y los aliados, ya que el Führer, «contra su costumbre de anteriores conmemoraciones similares —se dice aquí—, no prometió a su país la victoria para el año en curso, sino doce duros meses de combate, ofreciendo sólo que Alemania nunca será conquistada y nunca capitulará». Es de no

tar que la prensa yanqui ha publicado esta vez integro el texto del mensaje de Hitler.

En su editorial, el «New York Times» subraya que Hitler snada ha dicho esta vez a su pueblo de los contrarios tiempos de Rusia y Africa». El periódico añade: «En 1941, Hitler anunció que ese año sería el de la victoria y de la institución del orden nuevo en Europa: en 1942 aseguró que en los meses a venir el ejército rojo sería destruido y Rommel conquistaría el Mediterráneo; pero en 1943 no promete la victoria final para este año, ni siquiera tampoco la destrucción del ejército rojo. Tampoco el Führer ha hecho ninguna alusión a Rommel.»

He aquí los argumentos y el tipo con que se reanuda este nuevo año la polémica militar y política entre Roosevelt y Hitler.

EL GRAN CONSEJO de guerra económica de los Estados Unidos, después de varias sesiones celebradas con el fin de orientar a los responsables y al pueblo yanqui en lo que afecta a la situación financiera de las dos más poderosas naciones del Tripartito, dice, entre otras cosas, lo que sigue:

«Alemania se encuentra aún magníficamente en el terreno económico, y no es probable que sufra un derrumbamiento de su economía en el año 1943, pero ha pasado su punto máximo de producción. Japón es claramente más rico en materias primas que el último y ha alcanzado una posición económica potente; pero su principal debilidad es la marina mercante.»

Perkins, director del Consejo de Guerra Económica, ha declarado: «La capacidad de las potencias del Eje para sostener una guerra defensiva es muy notable. Las economías de Alemania y del Japón están montadas de forma que los bombardeos y la actividad militar creciente contra Alemania y la destrucción de barcos mercantes japoneses tendrán efectos inmediatos sobre la producción de estos dos países. La producción de guerra de Alemania continuará posiblemente, al ritmo actual, pero no puede aumentar.»

El régimen alimenticio alemán es superior al de 1917-1918, aunque la carne sea rara y no tenga más que la mitad de las cantidades requeridas de cuerpos grasos y aceites. El resto de los abastecimientos civiles es bajo, pero bien organizado y eficazmente distribuido. El

Oyiedo, y soldados don Antonio Andújar, de Hellín (periodista); don Angel García Cuesta, de Albacete, y don Carlos Vinader, de Talavera de la Reina, pertenecientes todos al grupo de Transmisiones de la gloriosa División Azul.

## HUELLAS DE LA DERROTA ANGLONYANQUI DE TUNEZ



He aquí las armas abandonadas en una carretera al retirarse las tropas angloyanquis, que no pudieron hacer frente al empuje de las fuerzas del Eje. Un centinela alemán espera la llegada del servicio de recuperación que recogerá y clasificará las armas

Japón tiene que enfrentarse con grandes dificultades, pues no tiene marina mercante ni capacidad para utilizar las primeras materias y la mano de obra nuevamente adquirida en el Asia del SE.

OTRAS OPINIONES.—En los actuales momentos tanto Alemania como Japón tienden principalmente a organizar totalmente el aprovechamiento de sus conquistas enormísimas en Europa y Asia para hacer frente con éxito a todo movimiento ofensivo de sus enemigos. Inglaterra, Norteamérica y Rusia dedicarán el Año Nuevo a realizar su plan ofensivo contra Europa, dejando a un lado al Japón.

Hay quien dice que esta última paleta no debe olvidarla Estados Unidos, pues el nipón es el vecino del yanqui y cuando haya hecho su plan de reconstitución de los inmensos recursos que en campaña velocísima pudo reunir, se lanzará contra sus enemigos como en 1904 contra la Rusia de los Zares.

FRENTE AFRICANO.—Desde principios del año ha aumentado la actividad militar en diferentes sectores de Túnez. Al parecer, han recibido refuerzos las fuerzas angloamericanas que operan en aquellos sectores. Se ha comprobado, por ejemplo, que ha llegado al frente la primera división norteamericana de tanques. Las fuerzas del Eje reanudaron su avance hacia la frontera argelina, haciendo retroceder nuevamente a las tropas angloamericanas.

Al noroeste de Medjez el Bab, una sección blindada británica emprendió un ataque que fué rechazado por el fuego de la artillería alemana. Los ingleses se retiraron después de haber perdido seis tanques. En la región de Pont du Fahs las fuerzas del Eje consiguieron adelantar sus posiciones después de vencer la fuerte resistencia del enemigo. Las tropas adversarias huyeron en dirección oeste.

En la zona meridional de Túnez, las tropas fancesas avanzaron hacia las líneas del Eje, mas pudieron ser rechazadas sin dificultades. La aviación del Eje desplegó considerable actividad en la región fronteriza de Argelia y Túnez.

FRENTE RUSO. Sigue la lucha ferocísima en el centro y en el sur ruso. Stalin no cesa de arrojar nuevo combustible a la enorme hoguera. En los dos extremos del mismo, singularmente en el meridional hace la máxima presión. Es natural. La zona sur es la próxima a los petróleos caucásicos. Según impresión berlina el soviético, hasta ahora, a pesar de su extraordinario esfuerzo traducido en pérdidas enormes de hombres y material, no ha logrado ni uno solo de los objetivos tácticos esenciales.

## En Sevilla sigue haciendo frío

#### Y TEMEN QUE NIEVE

SEVILLA, 4.—El día amaneció con bastante niebla. Se mantiene nubladísimo y ni siquiera a mediodía ha lucido el sol. Los aparatos científicos del Observatorio de la Universidad señalan, tanto el termómetro seco como el húmedo, a la una de la tarde, 3,6 grados sobre cero, y el barómetro acusaba tendencia a subir y dirección del viento Norte Nordeste, señal de que se sostendrá el tiempo frío en la latitud sevillana. La presión era de 764-1 y la humedad del 100 por 100. La temperatura de hoy es desacomunada en Sevilla y sólo tiene

precedentes en los primeros días de enero de 1933, en que nevó al empujar la tarde. Se esperaba que esta mañana también nevase, pero la extraordinaria humedad, 100 por 100, que se registra poquísimas veces, puesto que cuando más sube es a 78 u 80 por 100, lo ha impedido. Todavía no es tarde para que nieve, porque el cielo así lo hace creer. Es muy raro en Sevilla que a la una de la tarde se sostenga la excepcional temperatura de 3,6 grados sobre cero. En días más fríos, pero más secos que el de hoy, la temperatura a esa hora de ninguna manera ha llegado a ser la citada.—CIFRA.

## Situación actual del COLEGIO CARDENALICIO

Está integrado en la actualidad por 49 miembros de los 70 de que se compone

CIUDAD DEL VATICANO.—Según un resumen publicado sobre la situación del Colegio Cardenalicio al finalizar el año 1942, dicho Colegio se halla integrado en la actualidad por 49 miembros, de los 70 que debería tener para estar completo. De ellos 29 son italianos, 4 franceses, 3 alemanes, 2 españoles, 2 norteamericanos y uno por cada uno de los siguientes países: Bélgica, Polonia, Hungría, Portugal, Irlanda, Inglaterra, Canadá, Argentina, Siria. Veintidós residen en la Curia Romana y 27 fuera de ella. En Roma viven ocho, que son el Patriarca de Venecia, y los arzobispos de Génova, Turín, Milán, Bolonia, Florencia, Nápoles, y Palermo. En la Ciudad Vaticana residen los Cardenales Maglione, secretario de Estado de la Santa Sede; Cremonesi, Mercati y Canali.

De los 49 miembros actuales del Colegio, dos fueron nombrados por el Papa Pío X; el actual decano del Colegio, Cardenal Granito di Belmonte, que cuenta 92 años, y O'Connell, de 84 años; cinco fueron por Benedicto XV, y los restantes por Pío XI, antecesor del Pontífice reinante. Pío XII no ha reunido hasta ahora ningún Consistorio; el último de ellos lo convocó Pío XI y se celebró en Diciembre de 1937. La razón de que no haya habido ningún

nuevo Consistorio desde entonces se debe a las circunstancias presentes, que dificultan enormemente la reunión de los Cardenales de todo el mundo.

Durante el Pontificado de Pío XII han fallecido doce Cardenales, cinco en la Curia Romana y siete fuera de ella. Entre estos últimos figuran el Cardenal Arzobispo de Toledo, Mons. Gomá; el de Colonia, monseñor Schulte, y el de París, monseñor Baudrillard. En el curso de este año han sido nombrados más de 50 arzobispos y obispos titulares.—EFE.

## El ministro secretario del Partido felicita al nuevo Obispo de Jaén

JAEN, 4.—El ministro secretario general del Movimiento, camarada Arrese, ha dirigido al Obispo preconizado de Jaén el siguiente telegrama de felicitación: «En nombre propio y en el de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. le felicito cariñosamente y me encomiendo a sus oraciones. Arrese.» A este telegrama el doctor García y García de Castro ha contestado con otro muy expresivo, agradeciéndole profundamente la felicitación.

Suman ya varios centenares los telegramas, cartas y tarjetas que lleva recibidos el nuevo Obispo. Entre las felicitaciones llegadas hoy figura una expresiva carta del ministro de Asuntos Exteriores, otra del jefe del Alto Estado Mayor; un telegrama de monseñor de Vizcarra, en nombre de Acción Católica Española; otro del señor Yanguas, señor Rodríguez Marín y del Colegio Español de Roma. El alcalde de su pueblo natal, Miranda del Castañar, le ha dirigido también un cariñoso telegrama.—CIFRA.

LEA USTED

«El Diario de Avila»

## Préstamos a la Nupcialidad

La Caja Nacional de Subsidios Familiares, anuncia convocatoria de concurso para la concesión de Préstamos a la Nupcialidad entre los trabajadores de la Provincia de Avila que se propongan contraer matrimonio en el mes de MARZO.

Dichos Préstamos pueden solicitarlos tan solo aquellos trabajadores que hubiesen estado o estén asegurados en el Subsidio Familiar, existiendo como condición indispensable, aparte de otros requisitos que establecen preferencia, el que ambos contrayentes sean solteros, que el varón tenga menos de 30 años y la mujer de 25 (o de 40 y 35 respectivamente, si se trata de solicitante varón ex combatiente), y que el total de los ingresos de los futuros cónyuges sea inferior a 10.000 pesetas anuales.

Los Préstamos a distribuir en la provincia de Avila en esta Convocatoria son de 2.500,00 pesetas para trabajadores varones y de 5.000,00 pesetas para trabajadoras que se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto que el esposo no se halle en situación de paro forzoso o incapacitado para el trabajo.

Durante todo el mes de enero se podrán presentar las instancias para estos concursos de matrimonio a efectuar en el mes de MARZO, en la Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares.

La finalidad perseguida por el legislador, a las familias humildes, plasmadas en todas las modalidades de esta disposición, hace que estos préstamos se otorguen sin interés amortizándose mediante entregas mensuales en la C. N. S. F. de 25 y 50 pesetas, según la cuantía del préstamo concedido, y con bonificaciones del 25 por 100 del saldo pendiente por cada hijo nacido del nuevo matrimonio.

El delegado provincial.

## POMADA CEREO

Quemaduras, granulaciones, erpes, eczemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS (Censura sanitaria núm. 226)

## Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis

## CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14. Teléfono 257

## MOLINERIA

Limpías, Despuntadoras, Satinadoras, Deschadoras, Elevadores, Roscas, Cernedores, Clasificadores, Aspiradores.

REPARACIONES Y REFORMAS DE FÁBRICAS Y MOLINOS DE HARINAS  
CASA ANEGON  
Conde Don Ramón 8. Teléf. 2154.  
SALAMANCA

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 4 de enero de 1943;

Premiado con 25 pesetas el número 548.

Premiados con 250 los números 048; 148; 248; 348; 448; 648; 748; 848; 948

## La ilusión de una fecha de evocación cristiana

### Cómo se celebra en Avila la fiesta de los Santos Reyes de Oriente

6 de enero... Memorable y transcendental fecha en los anales de la ilusión de la gente menuda.

Desde unos días antes de que el calendario marque su presencia la imaginación infantil, forjadora de las más puras e ingenuas ideas va haciendo acercarse a las respectivas ciudades donde ella habita, la regia cabalgata, portadora del objeto anhelado de sus ilusiones.

El intenso frío que, como nota característica transita dueño y señor por las calles, mientras la nieve tiende sobre ellas su immaculado manto, contribuye a aumentar el carácter fantástico y poético, a la vez de esta admirable tradición cristiana.

Por la magnitud de estas características a las que se suman otras de no menos sabor de fino sentimentalismo, Avila se presta pródiga a esta infantil ilusión.

A ella, mientras vadean las laderas de las altas cumbres, nevadas, de nuestra próxima Sierra de Gredos, se van aproximando los regios visitantes caballeros en arrogantes camellos, que caminan casi abrumados por el peso de los múltiples regalos de que son portadores.

Allá, en el fondo, la mística ciudad duerme tranquila guardada por sólidas murallas, cuyas sombras de solida entrever multitud de parpadeantes lucicillas del alumbrado de sus solitarias calles.

La luna, discretamente escondida tras una fugitiva nube, al rasgarse ésta, aumenta el encanto del abulense paisaje bañando con su tenue y cristalina luz el poético conjunto... ¡Ah! Sus Majestades se extasiaban en su contemplación, pero pronto vuelven a la realidad, conscientes de su sagrada e importante misión.

Varias son las formas con que se manifiestan en nuestra ciudad el verdadero sentido de la festividad de este día. Hace poco hablábamos con un anciano vecino de Avila y tratado de este tema nos decía: «en los largos años que llevo vividos como ciudadano abulense, puedo afirmar que jamás he visto ni oído decir que en mi ciudad se haya hecho notar esa pagana costumbre del Arbol de Noel. ¡Magnífica y halagadora afirmación que pone de relieve el sentir religioso de un pueblo castellano!

En estos días en que los escaparates aparecen abarrotados de juguetes, estos son objeto de incansables visitas de grandes y chicos, algunos de los cuales, sugestionados por la visión, permanecen largo rato con la nariz pegada en las lunas de aquellos, sin la menor noción del tiempo que transcurre, eligiendo lo que van a «pedir» a los Reyes Magos. Después, los apuros en el solemne acto de escribir la carta a ellos dirigida, para lo cual tras de estropear un montón de cuartillas «porque no están escritas como ellos quisieran», al fin tienen que recurrir a la buena voluntad de los padres.

El que más y el que menos, cada cual procura satisfacer los caprichos inocentes de sus hijos. Pero ¡amarga realidad! hay muchos, pero muchísimos que no pueden satisfacer sus sentimientos de padre. Qué penoso nudo se les debe de hacer en la garganta a esos seres, (que por serio tienen el mismo derecho que los demás), cuando advierten que sus hijos no pueden disfrutar de esta maravillosa ilusión.

La antigua costumbre, digna de todo encomio, y laudable por demás, de distribuir juguetes en este día entre la gente humilde, que desde hace numerosos años se viene

realizando sin interrupción, a pesar de las adversas épocas por que últimamente hemos transcurrendo, en la Casa Social Católica, y otros Centros análogos, salvan en parte esta situación. Así, los Centros catequísticos de las diversas parroquias, la piadosa Juventud Antoniana (el año pasado organizó una vistosa cabalgata), en algunas escuelas; Auxilio Social, el Frente de Juventudes, que en años anteriores formó también espléndidas comitivas que recorrieron las calles, afirmando así el verdadero matiz de esta cristiana evocación, etc., etc., reparten en este día cuantiosos obsequios entre los niños.

Por su parte, la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. está, hace varios días, ultimando su lote de juguetes. La actividad de estas infatigables camaradas merece párrafo aparte.

Recientes aún los efectos de la magnífica obra, de reparto entre necesitados de los agnaldos generosamente donados por nuestra primera autoridad civil y política, a la que siguió el brillante certamen que para fomentar el encanto de los villancicos navideños, celebraron en el Teatro Principal; la callada, pero fructífera labor cristiana y española, con la confección de cientos de canastillas con que serán remediadas las madres de Avila y su provincia, cuyas familias se hayan visto aumentadas por un miembro más en estos días de Pascua, la S. F. está ultimando los detalles para que su concurso no falte también en esta exteriorización de sus caritativos sentimientos.

Días pasados nos cruzamos por la calle con la Dslegada accidental que iba acompañada de otra afiliada y ambas llevaban entre los brazos misteriosos paquetes.

Previos saludos afectuosos, preguntamos: —Nos han dicho que estáis confeccionando canastillas para recién nacidos.

Estás en lo cierto y con ellas se remediarán cientos y cientos de madres tanto de la capital como de su provincia. (Parecen tener especial interés en que permanezca oculto el objeto de sus paquetes). Nos pica la curiosidad:

—Parece que váis muy cargadas ¿Se puede saber?

—Los chicos de la Prensa sois muy indiscretos.

—¿...? En este momento advertimos una observación que se hacen una a otra.

—Estás dejando ver el contenido del paquete.

Pero más rápido que el movimiento de las manos es el de nuestra vista. Así antes que ella lo tape, nuestros ojos han podido descubrir la misteriosa mercancía: ¡se trata de juguetes para el día de Reyes!

Así en este año, como en los anteriores, las mesnadas infantiles gozarán del placer inefable del dichoso día de Reyes que los que hemos dejado de ser niños recordamos como un sueño de hadas que no volverá.

Sin temor a pecar de exagerados puede afirmarse que ni uno solo de los niños abulenses carecerá en ese día de su correspondiente juguete.

¡Así es como se celebra en Avila la fiesta de los Santos Reyes de Oriente...

A. R.

Avila.—Tip. y Enc. de Senén Martín

## Kaleidoscopio mundial

### La piedra conmemorativa

Dos viejos amigos se encuentran casualmente en la calle. Uno de ellos cigarro puro en la boca y un hermoso brillante en la corbata, marcha con aire de gran señor.

—Buen día, Weil, ¿cómo te va?

—Bien gracias ¿y a ti?

—Bien, gracias. Pero, ¿qué es lo que veo? ¡Qué brillante llevas en la corbata. ¿Has ganado la lotería?

—No.

—Entonces, ¿has robado?

—Estás loco, Blum! ¿Me crees capaz de una mala acción!

—¿De dónde te viene, pues, ese brillante?

—Te lo diré aunque no lo mereces. ¿Conocías a Bloch que murió hace quince días? No me dejó nada, personalmente; pero me pidió que destinara su fortuna a la adquisición de una piedra conmemorativa. Y bien: este brillante es la piedra conmemorativa.

—Weil, eres un genio.

### La coquetería del elefante

Los elefantes son muy aficionados a los adornos y jaeces vistosos, como lo prueba el caso que vamos a relatar.

Ante todo hay que saber que los príncipes indios escogen con exquisito cuidado los elefantes que emplean para las grandes ceremonias, que pagan sumas fabulosas por un ejemplar que reúna las condiciones requeridas y que a dichos paquidermos se les adorna con tantas sedas y bordados de oro, que casi no pueden dos hombres cargar con tan ricos jaeces. En cierta ocasión, el elefante que figuraba siempre a la cabeza de la procesión de un rajah indio se puso malo, y los magníficos adornos a él destinados se los pusieron a otro congénere suyo que hasta entonces venía ocupando un puesto secundario en el cortejo. Al verse el animal tan ricamente ataviado no cesó de demostrar su júbilo lanzando gruñidos y moviendo las orejas de alegría, viendo que todo el mundo se fijaba en él. Pero transcurrido algún tiempo hubo de verificarse otra procesión, a cuya cabeza figuraba el elefante enfermo antes, y ya sano, al que correspondían los ricos adornos, y entonces, el paquidermo supliente, que se vió postergado, se puso furioso y quiso acometer al conductor.

## ECOS DE Barco de Avila

### Impresiones de la magna jornada del domingo

Ni el gélido invierno, ni las dificultades de transporte propias de las circunstancias fueron suficientes para mermar el entusiasmo que reinaba por la asistencia a la magna concentración de falangistas y de productores, que, reunidos en el cuadrilátero magnífico de nuestra Plaza Mayor, coadyuban, con la primera autoridad provincial, en el despertar de una nueva era nacida entre sangre generosa y raudales de juventud.

Eran muchos, y debieran ser muchos más, decía nuestro alcalde. Pero es lo cierto, que entre ellos se hallaba lo más florido de la región. Era el corazón falangista forjado en el polvo de cien combates, el creyente en los destinos imperiales de la Nueva España, el patrono hermanado con sus obreros, las empresas identificadas con las doctrinas del Movimiento, y, ello, adornado con la presencia de ingentes filas de futuros conductores del mañana que tan prometedoramente encarnan esos angelicales muchachitos del Frente de Juventudes.

Y cual caricia y aliento que vivifica, los cientos de camaradas femininas, boinas rojas, disciplinadas y conscientes, mujercitas unidas a la tarea inmensa de reconstrucción nacional.

Motivaron ellas, en el marco inigualable de la concentración, una emotiva prestancia de solidez, bien reconocida en la perorata brillante del Gobernador civil.

Acudieron los mejores, porque la conciencia y el corazón, hasta por instinto, se inclina, también, a lo mejor. No era esto el mitin de antaño, ni la promesa baldía. Era, sencillamente, la voz de España y del Caudillo, que llega amorosa a todos en comunión fraternal.

Labriegos barqueños, hombres de diversas ramas de la producción, desde el ataviado con el atuendo característico de la serranía comarcal, al camarada uniformado de la población. Juntos, del brazo, en las filas marciales y en la plenitud de las consignas que emanan del Jefe nacional.

He aquí, pues, una identificación Y, todavía más. Rígidos, firmes, escucharon y asintieron complacidos las frases del gobernador civil, cuando, pasaba revista y preguntaba y aconsejaba, y sus palabras se hincaron fructíferas y alentadoras, como las otras de su discurso, en las despiertas conciencias de estos hom-

bres sencillos y buenos que tanto dicen en este amanecer.

Hasta los niños parecían comprender su perfección absoluta el significado esencial del acto grandioso que se celebraba. Sus manecitas infantiles se agitaron para aplaudir. Después de oída la Santa Misa, y escuchar los pensamientos nuevos del gobernador, rubricados con los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!, inició el desfile con brillantez, pero estos niños a los sonos marciales de cornetas y tambores flameando al aire sus banderas, provocaron admiración suprema, mientras seguían calle arriba, la cabeza alta, erguido el pecho y en su camisa azul, el yugo y las flechas.

También, las Falanges de los numerosos pueblos concentrados—bosques de boinas rojas en marcha—desfilaban ante las autoridades y jerarquías.

Pechos recios encendidos de fe. Catolicidad fecunda. España en pie.

Resfo.

## NUEVO TALLER DE REPARACIONES, RADIO-ELECTRICAS

## Rodríguez y Sáez

CESTEROS núm. 3

Mecánicos competentes

## ¡Noche de Reyes!

Desde un oriente lejano se acercan los Reyes Magos, una estrellita encendida su camino va alumbrando.

La noche luce galana su mejor vestido blanco. Rayos de luna hay prendidos en las copas de los álamos.

En las infantiles camas brillan ensueños dorados.

¡Con cuánta emoción ha puesto sus diminutos zapatos el niño en el balcón donde florecen los nardos de la luna, aquella luna que alumbró sus sueños blancos!

¡Con cuánta ilusión sonríe pensando en los Reyes Magos!

Mañana tendrá juguetes y sonrisas en los labios; pero no sabrá del drama de otro tiempo malhadado que, mientras unos reían pensando en los Reyes Magos, de hambre y frío en un rincón otros quedaban llorando.

El caballero del Arco Muriscal

## Sección Religiosa

Año 1943. Enero.

Día 6. Miércoles.—La Epifanía del Señor.—Santos Melanio, ob.; Nilamón, ct.; Macra, vg., mr.

La misa y oficio divino son de la Epifanía del Señor, con rito doble de primera clase, octava privilegiada y color blanco.

### Jueves Sacerdotales

Como otros meses, por la mañana a las ocho y media, habrá Misa de Comunión en todas las parroquias. Por la tarde, el acto eucarístico corresponde este mes a la de San Juan. Se tendrá a las siete con asistencia del Seminario, y Hora Santa que dirigirá el señor rector del mismo.

### AVISO

Se recuerda a los reverendos señores párrocos, capellanes y rectores de iglesias que deberán avisar a los monaguillos de su servicio para que el próximo día 7, jueves, a las cinco de la tarde, acudan a la escuela de las Madres Reparadoras, donde tendrá lugar la reunión mensual.

### Rosario en la Soterraña

San Vicente.—Todas las tardes a las seis y media, se reza el Santo Rosario en la Cripta Capilla de la Santísima Virgen.

## Bibliografía

Tratado de la Legislación vigente completa de Arrendamientos rústicos, concordada y comentada por Leonardo Camón Aznar.—Editorial Ebro, S. L.

Acaba de aparecer una obra con el título enunciado, debida al inteligente afán del señor Camón Aznar, notario aragonés, y cuyo conocimiento del problema de los arrendamientos rústicos quedó demostrado en toda su profundidad con la exposición y exégesis de las disposiciones fundamentales—Leyes de 1935, de 1940 y la de 7 de julio último—cuyo estudio conjunto es preciso cuando se quiere determinar la norma aplicable a cualquiera de los casos que a diario se plantean en las relaciones de la contratación.

Por eso y para facilitar su estudio ordenado se anota artículo por artículo o en los agrupamientos de los mismos ante todo la cuestión de su subsistencia o de su derogación total o parcial, pues en las dispersas disposiciones contenidas en aquellas tres leyes fundamentales, reglamentos y complementarios, lo primero que interesa saber es si están o no vigentes y en qué medida, las de 15 de marzo de 1935 y 28 de junio de 1940. De ahí que con encuadre tipográfico, lo primero que destaca en el comentario de cada artículo es si está derogado. Y lo justifica con el razonamiento e invocación conveniente de la disposición anterior.

Esto, con ser muy importante, constituye una parte del notable trabajo de señor Camón Aznar, pues la tarea de interpretación y concordancia de los preceptos legales permite, en un sentido objetivo y técnico que excluye deliberadamente todo juicio crítico, mostrar las orientaciones últimas, especialmente las de la protección al cultivador directo y personal.

Dicho Tratado de la Legislación vigente completa de Arrendamientos rústicos aporta una ayuda eficazísima en la resolución de las dudas que se suscitan ante los problemas de la contratación rústica. Documentadísimo, pone de relieve que no se trata de improvisación de circunstancias, sino de maduro fruto de una experiencia y de una atención lejana. Es claro en la exposición, razonado en los criterios y de una oportunidad acusadísima.

El cuñísimo notario, señor Camón merece por ello una felicitación que no regateamos. Y en otro orden, la empresa de «Editorial Ebro, S. L.», que agudamente adivinó el interés de la materia a tratar y la competencia del autor.

## Sánchez Prieto

MEDICO

Plat-Vendres-Bilbao

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

# 60 MILLONES DE PESETAS importa en España la venta de juguetes

## SU PRODUCCION ES ENTE- RAMENTE AUTARQUICA

MADRID.—Más de sesenta millones de pesetas supone anualmente la venta de juguetes en España. Solamente Madrid vende unos seis millones de pesetas.

La magia de esta cifra corresponde a estos días de Reyes en que la venta aumenta extraordinariamente. En las dos últimas semanas sólo un almacén de tipo medio de la capital de España ha vendido 250.000 pesetas en juguetería. A estas cifras hay que añadir el mercado ambulante, que, aunque individualmente, realiza ventas escasas, en conjunto arroja un gran volumen.

Actualmente la producción de juguetes en España es totalmente autárquica. Los primeros pasos se dieron durante la guerra de 1914-18, en que nuestro mejor proveedor de juguetes, Alemania, cesó de enviar modelos a causa de la conflagración.

Hoy, nuestra producción, es totalmente autónoma, encontrándose las mejores fábricas en Levante y Cataluña. Una sola de las fábricas de la región valenciana produce ju-

guetes por valor de veinte millones de pesetas. Madrid tiene también buenas fábricas. Precisamente, aquí se construyen esos magníficos caballos con balancín y crines, que son la ilusión de todos los niños.

La muñequería fina es barata, los triciclos y los automóviles de pedales, se fabrican, muy bien presentados, en la región valenciana. De 250 pesetas en adelante se puede comprar ya un automóvil.

Este año la demanda principal pesa sobre los juguetes que tenían alguna relación con el deporte: ping-pong, balones, pelotas, croquet, base ball, etc.

Los soldados—juguete clásico—siguen gozando de gran aprecio, pero, actualmente, la población infantil, influida por la actual guerra prefiere los soldados en posición de ataque, los cañones pesados, las ametralladoras, los tanques especialmente, y en cambio ha descendido la venta de los husares, con sus vistosos uniformes, y, en general, de todos los soldados de paradas.—CIFRA.

# Factores auxiliares del abastecimiento alemán en la guerra

En 1939, al comenzar la guerra actual, los adversarios de Alemania sobre todo Inglaterra, fundaron gran parte de sus esperanzas de triunfo en la posibilidad de bloquearla y rendirla por el hambre, como hicieron ya en 1914. Pero prescindiendo de que los bloqueados son hoy ellos la alimentación ha dejado de ser problema decisivo para Alemania.

Una personalidad saliente del mando militar alemán dijo ya antes de la guerra: «El ejército sólo podrá garantizar la protección del país si la agricultura y la economía le aseguran la ración permanente de alimento para el hombre y la bestia». La agricultura y la economía han obrado de conformidad, resolviendo juntas todos los problemas relacionados con la alimentación y las materias primas y hoy recoge Alemania los frutos de esta prudente previsión. Como ejemplo sólo citaremos aquí un solo punto, el del abastecimiento de huevos:

En 1938, Alemania consumió 8.000 millones de huevos. Como no produjo más que 6.500 millones, tuvo que importar de fuera 1.500 millones, o sea un 20 por 100 de su

consumo. Por otra parte dispone anualmente de 6.000 a 8.000 millones de litros de leche desnatada que, aparte de otras substancias preciosas para la nutrición del organismo humano, contienen unas 300.000 toneladas de albúmina semejante a la del huevo. Se pensó, pues, en crear de ella un sustituto de éste y un buen día el doctor Kremer en colaboración con la fábrica de productos alimenticios «Württembergische Milchverwertung S. A.» de Stuttgart, lograron resolver el problema extrayendo de la leche la albúmina en forma de polvo, que hoy se vende a los consumidores con el nombre de «Milei».

Este producto que reúne todas las propiedades del huevo de gallina, se emplea con ventaja en la cocina y la pastelería. Presta a los alimentos el sabroso gusto de la leche, su forma de polvo permite emplearlo por gramos, es más económico que el huevo, porque en él no hay, como en éste, pérdidas por roturas, putrefacción y restos en las cáscaras, y teniéndolo en lugar fresco y vaia tapada se conserva bastante tiempo. Diez fábricas elaboran actualmente en Alemania una parte de aquella cantidad de leche desnatada y producen el «Milei» en esmeradas condiciones higiénicas, con laboratorios propios que garantizan la calidad inalterable y uniforme del producto.

El empleo del «Milei» significa sobre todo una economía enorme de huevos. Una pastelería mediana, por ejemplo, que antes consumía unos 36.000 huevos al año, cubre ahora con «Milei» el 70 por 100 de sus necesidades, ahorrando así unos 25.200 huevos. Además tiene el producto otras muchas aplicaciones culinarias, siendo por lo tanto, uno de aquellos factores auxiliares que contribuyen a enriquecer la base de alimentación del pueblo alemán, no sólo ahora en la guerra, sino que seguirá siéndolo también en adelante.—A.

## LA INCOGNITA DE ASIA ORIENTAL

# ¿Marcará la India el momento de la decisión japonesa?

Por Alberto DE SOTO.

A lo largo de la frontera entre la India y Birmania, nipones e ingleses se preparan, quizá, a darse la batalla. A este efecto, por parte británica, el general Wavell expresó, hace tiempo, su confianza en que el peligro japonés para la India había disminuido. Este aserto utilizaba como base la existencia de operaciones niponas contra el Yunnan, y la creencia de que China y las huestes de Chang Hai Chek podrían dar jaque a los Ejércitos de la Tierra del Sol Naciente, o, por lo menos, tener en juego y distraer sus fuerzas.

Pero en la guerra no son las declaraciones del enemigo las que deciden los hechos, y mucho menos en el caso de la India donde entran en juego una serie de factores de índole psicológica precisamente situados en la provincia de Assam—la limitrofe de Birmania—, que está habitada por bengalíes, pertenece a Bengala, y es la gente más hostil y opuesta al poderío inglés.

Sin embargo, la actuación de los nipones es por demás inquietante. Tras la acción fulminante contra Chitagon, en forma terrible, los bombardeos de Calcuta marcan un alerta, y sucede una pausa cuyos determinantes no se comprenden. Frente a estos hechos, la política del jefe militar inglés, Wavell, pretende desanimar a los elementos hindúes inquietos que se hallan en plena efervescencia, por suponer en una pró-

xima ayuda japonesa en un plazo brevísimo. Así, alternativamente, las noticias acusan rebeliones, disturbios, atentados políticos contra personalidades inglesas y toda una serie de hechos que radican especialmente en Bengala y Assam. Pero salvando a esta efervescencia, los ingleses en la India quieren ganar tiempo para preparar una acción contra Birmania, a la par que prometen a la China el rescate de la ruta de Lashio, imprescindible para las huestes de Chang Hai Chek.

Mas el europeo debe saber que en diciembre, poco más o menos con el fin de este mes, termina en la India la época de las grandes lluvias. El tiempo les es imprescindible a partir de diciembre a los británicos, si no quisiera que, el centro de gravedad de la guerra, próximo al cercano Oriente, se desplace hacia la India. Y pueden las inquietudes de la India marcar la pauta de lo que resolverán después los hechos.

En el estudio breve de lo que fué la guerra hecha por los nipones desde diciembre hasta mayo, se halla la mejor respuesta sobre lo que pueda pasar en el Asia Oriental. Con los efectos fulminantes de los primeros momentos, el Japón obtuvo seguridades para sí, y ganó rápidamente millones y millones de seres para su causa. Y al mismo tiempo, ordenando y creando en la China de Wang Chai Wei los elementos necesarios para la guerra, se abrió camino en la lucha contra el grupo aislado de Chan Kai Chek, a pesar de sus millones de chinos. Tokio supo oponer a Nankin frente a Chung King, Rangun, Bangkok, Hanoi, Batavia, Java, Sumatra y otras poblaciones, fueron batuantes creados para preparar en el momento oportuno—que quizás sea la India quien lo determine—la gran acción del Japón. Y conseguido todo aquello, a los japoneses les cupo esperar siempre, y la par quedaban unas interrogantes incomprensibles en torno a las Islas Salomón, y sobre todo en Guadalcanal.

Sin duda el tiempo abrirá muy pronto las respuestas al interrogante de los hechos del Asia Oriental, y no cabe duda que los japoneses, al saber ganar las posiciones en el principio, son los mejor situados para dar la batalla en el camino hacia el nuevo orden que preconizan.

## CONTABILIDAD PARTIDA DOBLE

en tres meses por correspondencia. Curso con libros 75 pesetas. El mejor y más rápido sistema.

Programa: DOS PESETAS. Pídalo enviando importe a CENTRO DE ENSEÑANZA (legalmente autorizado). Apartado 100. ELDA.



Quando  
su estómago  
funciona mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

**DIGESTÓNICO**  
del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS

Censura sanitaria núm. 50.

## Aparatos ortopédicos

# Ortoprot

Doctor Baeza

Fuentes, 15.—MADRID

Censura sanitaria número 1.436

## CONTRA EL PAPO O PAPERAS



CAPSULAS  
**VITAN**

Lea usted «EL DIARIO DE AVILA»

## LA GUERRA AL DIA

# La B. A. F. perdió 18 aviones en ataques a la COSTA FRANCESA

## Partes Oficiales

Gran Cuartel General del Führer, 4.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas, comunica:

«Al sur de Túnez, las tropas germanoitalianas han rechazado a las fuerzas francesas hacia el Oeste. La aviación atacó, con notable éxito, a los transportes enemigos de carretera y ferroviarios. Fueron provocados varios incendios, causados por las bombas, en una base aérea enemiga. Aparatos de caza que daban escolta a los bombarderos, derribaron cinco aviones enemigos.

Un submarino alemán ha hundido, al noroeste de Orán, a un vapor de 5.000 toneladas, que formaba parte de un convoy fuertemente protegido.»—EFE.

ROMA, 4.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas italianas:

«La actividad operativa se ha visto entorpecida por las malas condiciones atmosféricas. Un aeródromo enemigo ha sido bombardeado con éxito por la noche.

En Túnez las tropas germanoitalianas han consolidado sus posiciones y han conquistado otras nuevas.

## GAÑE DINERO

representando artículos gran consumo.

Apartado 104  
**“ATLAS” VALENCIA**

## COMPRO

toda clase de máquinas de escribir, sumadoras y calculadoras, sin distinción de marca, ni modelo, no importa que estén paradas.

Pago más que nadie

Diríjame su oferta.

**REIGALON**

Duque de Alba, 6.

AVILA.

Teléfono 369

El adversario ha perdido cinco aviones en combate aéreo. La D. C. A. germanoitaliana derribó otro de ellos. Uno de nuestros cazas no ha regresado de esta operación.»—EFE.

Cuartel General aliado de Africa del Norte, 4.—Los alemanes utilizan planeadores aéreos para el transporte de soldados a la retaguardia de las líneas aliadas, con fines de sabotaje. En el curso de las dos noches últimas dos planeadores germanos han aterrizado en la retaguardia aliada del sector sur del frente.

En los medios competentes se estima que estos aterrizajes tienen como objetivo el ataque de las líneas de comunicación aliadas, y se pone de relieve que al comenzar la campaña los alemanes utilizaron paracaidistas con los mismos fines, pero con resultados poco eficaces.»—EFE.

Cuartel General aliado de la región tunecina, 4.—Tanques británicos efectuaron el sábado último una incursión contra las posiciones alemanas de Medjez el Bab. La operación duró 90 minutos, y tuvo el carácter de un reconocimiento para la realización de acciones futuras.»—EFE.

EL CAIRO, 4.—Comunicado conjunto de guerra del Cuartel general británico del Oriente Medio:

«Nada que señalar, durante la jornada de ayer, en el sector de nuestras fuerzas terrestres.

No ha habido actividad aérea sobre el campo de batalla.

Túnez y Susa fueron bombardeados la noche del 2 al 3 de enero.

Uno de nuestros aviones no ha regresado de las operaciones citadas y otras precedentes.»—EFE.

BERLIN, 4.—En el comunicado del Gran Cuartel general del Führer se dice:

«En el curso de un ataque diurno,

efectuado por una escuadrilla de la aviación británica contra la región costera del oeste de Francia, 16 aparatos enemigos de varios motores han sido derribados, sin que sufriese pérdidas la aviación alemana.

Al anochecer, los aviones británicos dirigieron un ataque de diversión contra la región occidental de Alemania. La población sufrió pérdidas. Dos aparatos fueron derribados.

Después de los ataques diurnos, coronados por el éxito, efectuados por bombarderos rápidos alemanes contra la costa meridional inglesa, otros bombarderos de la Luftwaffe, que atacaron en varias oleadas, bombardearon de noche el puerto de Hull, donde fueron declarados grandes incendios.»—EFE.

LONDRES, 4.—Comunicado del ministerio del Aire:

«Anoche, un pequeño contingente de aviones enemigos bombardeó ciertos puntos de la región costera del noreste de Inglaterra. Se señalan algunos daños. No hubo víctimas. Un aparato enemigo fué derribado.»—EFE.

LONDRES, 4.—Comunicado del ministerio del Aire:

«Nuestros bombarderos atacaron los objetivos del Ruhr durante la noche última.

Tres de nuestros aparatos no han regresado.»—EFE.

Cómo fué la batalla

BERLIN, 4.—El Alto Mando alemán facilita los siguientes detalles acerca de la derrota sufrida por las alas inglesas en el día de ayer sobre la costa occidental francesa:

Hacia las 11:30 horas fué apercibida una gran formación de bombarderos británicos, que volaba a unos cuatro o seis mil metros de altura. Inmediatamente se lanzaron al ataque las escuadrillas de Focke-Wulf, las cuales se interpusieron en el ea-



Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.

Censura Sanitaria núm. 1.151

## Homenaje a doña Vicenta Manzanedo

En los escaparates de los comercios de Hijo de Lorenzo Gómez, y señores Losada y Jiménez (La Malta) se han fijado carteles que dicen:

«Homenaje a doña Vicenta Manzanedo. A sus discípulos: Aquí se admiten adhesiones. Aquí se firma el álbum».

Parece ser, y es en efecto, por el texto de lo que se lee, que al homenaje sólo pueden concurrir los discípulos de dicha señora.

Desearíamos que la Comisión organizadora aclarase esto, porque son muchas las amigas, los amigos y los admiradores de doña Vicenta que, no habiendo sido sus discípulos, desearían tomar parte en el homenaje.

A ese efecto será conveniente que se firmen dos álbumes:

Uno, por los discípulos.

Otro por los que no lo han sido.

En uno de ellos se pondrá por cabeza el acuerdo del Ayuntamiento resolviendo pedir la Medalla del Mérito al Trabajo, y la Orden de concesión del Ministerio, encargando este trabajo cuanto más pronto mejor, a un afamado calígrafo.

Uno que no es discípulo.

## Aumento de salarios a los productores del Ramo de la Piel

Continuando sus gestiones en beneficio de los productores de las diversas ramas, días pasados la Delegación Provincial de Sindicatos se puso en contacto con representaciones de productores y empresas del Ramo de la Piel, acordando éstas voluntariamente aumentar los salarios de sus empleados en un elevado tanto por ciento. En esto se sigue el precedente sentado por las empresas tipográficas y constructoras con anterioridad, congratulándose de estos beneficios logrados.

DEL PUEBLO de Sanchorreja ha desaparecido un burro de dos años, pelo rucio, señalado en las dos orejas con horquilla. Quien sepa su paradero se ruega avise a su dueño, Pedro López López, en dicho pueblo, quien abonará los daños causados.

## OBSEQUIOS

Don Mariano Blanco, dueño del acreditado establecimiento de librería papelería y objetos de escritorio, «La Escolar» nos ha obsequiado con un artístico almanaque para el presente año de 1943.

—«Encuadernaciones Nicolás», prestigiosa casa de encuadernaciones, nos ha enviado un bonito calendario de los confeccionados para el nuevo año 1943 anunciador de sus acreditados talleres. Agradecemos los obsequios.

Para Reyes bicicletas  
CASA GUERRAS

## Nuevo almacén

Se compra Raíz de Berceo. Buenos precios. San Nicolás, número 8.

## ACADEMIA DE CORTE

SISTEMA MARTI dirigida por la modista titulada ROSA CALVO.—Santa Catalina, 2

Bonitos modelos de bicicletas  
CASA GUERRAS

VENDESE el mejor solar de San Roque, grande, con tres fachadas, edificable en el día; y una casa nueva con huerta, llaves en mano, libre contribución. Ver y tratar, solo de cuatro a cinco. Telares 6. Abstenerse curiosos.

## Dr. S. León

DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO PULMON Y CORAZON MEDICINA GENERAL Consulta de once a una.

Generalísimo Franco, 13

# EL DIARIO DE AVILA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Plaza del Teniente Arévalo número 7.  
TELEFONO 24 APARTADO 8

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación de Avila  
Circular núm. 1

En la Circular número 245, de esta Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes, publicada en EL DIARIO DE AVILA número 13.592 del 31 del próximo pasado mes de diciembre, figura el precio de 1'35 pesetas kilogramo para el del pan, siendo el precio verdadero el de 1'30 pesetas por cada kilogramo.

El gobernador civil Alejandro Alvarez López-Baños.

El mejor regalo para Reyes una bicicleta CASA GUERRAS

## Inspección Provincial de Trabajo de Avila

Esta Inspección recuerda a empresarios y productores, que el próximo día 6 festividad de Epifanía, es fiesta equiparada a domingo a efectos de trabajo, abonable y no recuperable.

Los obreros que por pertenecer a industrias exceptuadas en el Reglamento para aplicación de la Ley de Descanso Dominical hayan de trabajar en el día festivo señalado anteriormente, no disfrutarán del descanso de compensación, pero gozarán de una hora libre en la forma establecida en el artículo 6.º de la Ley de 13 de julio de 1940 para el cumplimiento de sus deberes religiosos.

El inspector jefe, Francisco Jesús G. del Corral.

## DE SOCIEDAD

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña la esposa de don Eladio Vaquero (nacida María Cruz Hernández Navazo). A la neófita se la pondrá en el Bautismo el nombre de Josefina. Reciban los señores de Vaquero nuestra más cordial enhorabuena.

Enferma

Se encuentra enferma, la distinguida señora del jefe provincial de Estadística don Juan Barbero. Desearíamos el alivio y rápido restablecimiento de la paciente.

Viajeros

Han regresado de Madrid, donde han pasado unos días, don José Mayoral Fernández, oficial mayor del Excmo. Ayuntamiento y cronista de Avila, con su distinguida señora doña Elena González Capitán.

De días

Mañana celebra sus días el agente del Juzgado de Instrucción, don Julián Rosfo.

Testimonio de gratitud

La familia de doña Ignacia Velázquez Sáez (q. e. p. d.) y muy especialmente su hijo don Teodoro Jiménez Velázquez, médico de esta Ciudad, ante la imposibilidad de expresar particularmente su agradecimiento a cuantos amigos les han manifestado su profundo pesar por la muerte de dicha señora, lo hacen desde estas columnas.

Al mismo tiempo, hacen saber que las misas que se celebran los días 7, 8 y 9 a las nueve en la iglesia parroquial de San Vicente de esta Ciudad y las gregorianas que comenzarán el día 28 del actual a las ocho y media en el Convento de Religiosas Adoradoras, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Aniversarios

Se cumple el primer aniversario de los fallecimientos de la señorita Esperanza Velazco Rico y doña Agueda Martín.

Por el eterno descanso de sus

## El Cuadro Artístico de "Educación y Descanso" en el Teatro Principal

### "El nacimiento del Niño Jesús o los pastores de Belén"

El maravilloso retablo de carácter religioso, que lleva por título «Los pastores de Belén o el nacimiento del Niño Jesús», nos deleitó anoche en el Teatro Principal, magistralmente representado por el ya popular Cuadro Artístico de la Obra «Educación y Descanso».

El rotundo éxito alcanzado por los aficionados artistas sólo puede ser comparado con el obtenido el año pasado en el estreno de dicha obra en el mismo coliseo.

El colorido y admirable armonía del conjunto resaltaron con los magníficos decorados debidos al pincel del señor Bartolomé para dicha obra y que nos abstenemos de comentar

puesto que ya lo hicimos el pasado año en la ocasión antes dicha.

Sólo diremos que el público, que llenaba totalmente el teatro, aplaudió entusiasmado los diversos pasajes de las escenas y que el Cuadro Artístico de «Educación y Descanso» puede añadirse un eslabón más a su próspera cadena de triunfos.

Don Juan Antonio Moreno dirigió con arte y gusto especial la orquesta y los muchachos encuadrados en las Falanges Juveniles de Franco y Frente de Juventudes, cuya organización se encargó de distribuir las localidades, asistieron uniformadas al festival.

## La fiesta de los Reyes Magos se celebra en toda España

El Frente de Juventudes organiza cabalgatas en muchas capitales de provincia

MADRID.—En toda España se celebra con esplendor y tradicional alegría la fiesta de los Reyes Magos, recibiendo noticias de casi todas las capitales de provincia que hablan de cabalgatas organizadas por el

Frente de Juventudes particularmente y la Obra Sindical Educación y Descanso, para repartir juguetes a los niños asistidos por Auxilio Social y otras instituciones benéficas.—(Cifra).

## CLAUSURA DE LA XI SEMANA DE EDUCACION NACIONAL ORGANIZADA POR LA FAE

### EL PRIMADO PRESIDE LA SESION

MADRID, 5.—Esta tarde tendrá lugar la sesión de Clausura de la XI Semana de Educación Nacional, organizada por la Federación de Amigos de la Enseñanza, que presidió el excelentísimo señor arzobispo de Toledo y Primado de España, en la cual pronunciará su conferencia sobre «Concepto del hombre católico

en la nueva España» don Cirilo Torrens Lafite.

Antes de la conferencia, y a las cinco de la tarde, los semanistas se reunirán en círculo de estudios, presidido por el ilustrísimo señor don Marcelino Reyero, sobre «Organización interior de escuelas y grupos escolares».—(Cifra).

## A los ciento cinco años de edad

### La anciana conserva el pleno uso de todas sus facultades

ALICANTE, 4.—Hoy ha cumplido ciento cinco años de edad la anciana vecina del pueblo de San Vicente del Raspeig, donde reside desde hace bastantes años, doña Rita Vidal García. A pesar de su avanzadísima edad, realiza toda clase de labores manuales. Cose, lee y escribe sin necesidad de usar lentes. Ha tenido 10 hijos, de los cuales sólo le viven dos. En el transcurso de su dilatada vida no ha padecido más que enfermedades de carácter leve, por lo que todavía conserva el pleno uso de todas sus facultades. Actualmente vive con parte de sus familiares, 15 en total, entre los que se cuentan bastantes nietos, y se dedica a coser y bordar, labores que ejecuta con la gran perfección lograda durante el tiempo que se ha dedicado a ellas.—(Cifra).

Donativos recibidos

Don Román Bayo Campo y señora, 100 pesetas; doña Josefina Salvados, 50; don Manuel Pérez Rodríguez, por el día de su santo y en recuerdo de su sobrina Pilar Pérez Acevedo, 30; doña María Luisa Carmona, 50; don Gustavo Alvarez y Señora, 50; don Claudio Vallejo, por sus difuntos, 50.

## Las tropas alemanas conquistan en TUNEZ

:-: puntos de apoyo enemigos :-: Fuertes tempestades de arena han impedido operar en el desierto

Gran Cuartel General del Führer. El Alto Mando alemán da cuenta de que en el Cáucaso fueron tomados al asalto por las fuerzas alemanas puntos de apoyo enemigos. En el sector del Terek fueron rechazados ataques del adversario.

En el Don continúan los combates a la defensiva.

En Túnez puntos de apoyo aliados fueron ocupados por las tropas alemanas.

La aviación continuó sus ataques a las fuerzas contrarias. Los ataques de la aviación inglesa al territorio de Alemania occidental produjeron víctimas entre la población civil. La aviación alemana atacó varios puntos de la costa sureste de Inglaterra.—EFE.

Comunicado francés

ARGEL.—Las baterías antitanques han entrado en acción destruyendo seis carros de asalto alemanes y en otros combates otros cuatro carros más.—EFE.

Comunicado británico

EL CAIRO.—El Comunicado no encuentra nada que señalar. Fuertes tempestades de arena han impedido operar a las fuerzas terrestres.—EFE.

## Organización alemana en Francia



En una ciudad costera de Francia los soldados alemanes distribuyen socorros a la población civil. El Ejército de Ocupación ha organizado estos servicios para la población necesitada

## Esforzada labor del personal de telégrafos

En cuatro días, en la Central madrileña se han cursado 315.506 telegramas

Con ocasión de las actuales Pascuas navideñas se ha puesto de manifiesto el entusiasmo y la capacidad de trabajo de los funcionarios del Cuerpo de Telégrafos, muy especialmente el que presta servicio en las salas de aparatos.

Las cifras que acusa la Central de Madrid son las siguientes:

Día 22: 80.644 telegramas.

Día 23: 83.476.

Día 24: 86.472.

Día 25: 64.914.

Si se tienen en cuenta estadísticas anteriores, que daban un porcentaje no superior a los sesenta mil, se comprenderá mucho mejor la magnífica labor realizada por este modesto y sufrido personal del Cuerpo de Telégrafos, que hoy, bien regido por un director general, un jefe principal de máximo prestigio y un jefe de Centro queridísimo de todos los telegrafistas, labora con todo su entusiasmo por el engrandecimiento de España.

## El ministro de Justicia recibe a la junta del Patronato de Protección a la Mujer

MADRID.—El ministro de Justicia ha recibido esta mañana a la Junta del Patronato de Protección a la Mujer, exponiendo el presidente la labor realizada durante todo el año y los planes para el futuro.

El presidente elogió las disposiciones del Caudillo que más directamente atañen a los trabajos a la Junta encomendados y el ministro felicitó a la citada Junta de Protección a la Mujer por todo el trabajo que ha llevado a cabo.—(Cifra).

## El nuevo Directorio Fascista

ROMA, 3.—Bajo la presidencia del Duce se ha reunido esta tarde el nuevo Directorio del Partido Fascista. El acto se celebró en el Palacio de Venecia.

Se encontraban presentes el ministro secretario Vidussoni, y los ministros Bottai, Pavolini y Ricci. Vidussoni hizo uso de la palabra y declaró que el Partido se encuentra dispuesto a obedecer todas las órdenes del Duce. El Partido—añadió—cumple un imperativo categórico que no admite interpretaciones personales y sofisticadas: la guerra y la victoria, por encima de todo.

Después de dar cuenta resumida de la labor del Partido, Vidussoni reiteró la adhesión de la organización a Mussolini.

El Duce expuso, finalmente, las directrices que deberá seguir el Partido en todos los órdenes de la vida nacional.—EFE.

## Beatificación del profesor Contardo Ferrini

CIUDAD DEL VATICANO, 4.—En presencia del Soberano Pontífice se han hecho públicos los tres decretos siguientes de la Sagrada Congregación de Ritos.

1. Establecimiento definitivo de la beatificación de Contardo Ferrini, profesor de Derecho Romano de la Universidad de Pavia, fallecido en 1902. Es probable que la ceremonia de proclamación no se celebre hasta después de la guerra, ya que el Papa ha decidido en principio suspender hasta entonces las ceremonias de esta clase.

2. Reconocimiento del martirio de los obispos vicarios apostólicos en China Grasse, Gogolla y Fantosati, así como de otros misioneros asesinados por los boxers en 1900.

3. Proclamación del heroísmo de las virtudes cristianas de la joven india piel roja Catalina Tekwitha, fallecida en 1680 en una misión de Jesuitas de América del Norte. EFE.